

Nouvelle compétition équestre à Payerne

INÉDIT Sous l'impulsion de la cavalière Julie Vonlanthen, une journée sera dédiée aux techniques de la randonnée équestre de compétition cet été aux Avanturies.

TREC

Assurer l'organisation d'une compétition de TREC à Payerne, c'est le défi qu'a décidé de relever Julie Vonlanthen, jeune cavalière domiciliée à Dompierre (FR). «L'idée est venue de la Société de cavalerie de Payerne, qui sait que je suis très impliquée dans la discipline», explique celle qui a participé à plusieurs championnats européens et mondiaux avec l'équipe suisse (voir encadré).

Discipline complète

Discipline peu connue dans la région, le TREC ou techniques de randonnée équestre de compétition, est composé de trois épreuves. Une première, le POR (parcours d'orientation et de régularité) qui peut être comparé à une course d'orientation, le PTV (parcours en terrain varié) avec divers obstacles à franchir et finalement le MA (maîtrise des allures). Ce dernier chronomètre le couple sur une certaine distance, au galop le plus lent et au pas le plus rapide. «C'est une discipline vraiment complète qui évalue le cavalier et sa monture sur tout ce qu'ils pourraient rencontrer lors d'une randonnée», résume Julie.

Pour cette première édition sur le site des Avanturies, agendée au 10 juillet, Julie a décidé d'organiser uniquement le PTV et le MA. La jeune cavalière devra donc préparer trois parcours d'obstacles pour accueillir une cinquantaine de cavaliers dans trois niveaux. «Chez les élites, ce sont souvent les mêmes cavaliers,



Habitée à participer aux compétitions de TREC avec l'équipe suisse junior sur Nico, Julie Vonlanthen organisera une épreuve à Payerne cet été.

PHOTOS NORBERT BAUDRAZ ET MG

ceux qui cherchent à être sélectionnés par l'équipe suisse. Ensuite, au niveau intermédiaire, ce sont ceux qui participent régulièrement à des TREC pour le plaisir. Finalement, la troisième série est ouverte à tous, afin d'initier les cavaliers curieux.» Pour réjouir les participants, Julie pourra profiter des obstacles fixes du site des Avanturies. «Je vais créer mes parcours comme moi je les aime lors des compétitions», sourit-elle.

Organisation de A à Z

La jeune responsable doit également plancher sur l'organisation, du petit-déjeuner et dîner pour les participants au recrutement de bénévoles, en passant par l'établissement mi-

nuté de l'horaire, la reconnaissance du parcours avec les cavaliers et la recherche de sponsors. Mais le travail ne semble pas effrayer cette passionnée: «J'ai déjà organisé à plusieurs reprises le TREC de Villarzel avec deux amies (ndlr: celui-ci n'aura pas lieu cette année). Cette fois, j'avais envie de faire quelque chose toute seule.» Elle précise que dans la discipline, c'est une sorte de tradition d'organiser quelque chose l'année après avoir été sélectionné en équipe suisse. Une aubaine pour les passionnés de la discipline qui doivent souvent se déplacer du côté de Berne ou Genève pour la pratiquer. **MG**

■ Inscriptions et informations sur www.asre.ch

Profil

► **Naissance:** 15 novembre 1994.

► **Domicile:** Dompierre (FR).

► **Formation professionnelle:** En 2^e année à la Haute Ecole pédagogique à Fribourg.

► **Parcours en TREC:** Débuts en 2010. 2013: 3^e par équipe aux championnats d'Europe juniors en Belgique. 2014: 4^e par équipe aux championnats du monde juniors en Italie. 2015: 2^e par équipe, 2^e au PTV en individuel et 5^e au classement général des championnats d'Europe aux Pays-Bas.